
Protokoll der FK vom 21.08.2023 (# 1011) 

 

Anwesende: Physik/Astronomie, Informatik, 
Meteorologie/Geophysik, Molekulare Biomedizin, 
Medizin, OrientAsia, Biologie, Geographie, ELW, 
Geodäsie, Kulturanthropologie, VWL, KlaRoPhil, 
Lehramt, Ev. Theologie, Agrarwissenschaften 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 
da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung der letzten Protokolle 

Anmerkungen zu FID #1008, #FID 1009 und FID #1010 

keine 

Abstimmung über FID #1008, #FID 1009 und FID #1010 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

 

TOP 3:  Berichte aus den Fachschaften  

Lukas Struck (Informatik): Wir haben noch Grillkäse zu verschenken und Würstchen zu 
verkaufen. Wir haben außerdem mit unserem Institut gesprochen, da wir zu wenige 
Lernplätze haben. Es gibt jetzt Bestrebungen die Mensa in Poppelsdorf länger zu öffnen, um 
das untere Stockwerk als Lernplätze nutzen zu können. Unser Institut möchte aber vorher 
eine Bedarfsanalyse haben, um herauszufinden, ob die Plätze überhaupt gebraucht werden.  
Es wäre super, wenn die FSen vorallem in den Ersti-Wochen, die Erstis daraufhinweisen 
können, dass die Einzelarbeitsplätze in der Bib im 1. Und 2. Obergeschoss so gut wie gar 
nicht genutzt werden, dass die Mensa von 7 bis 16 Uhr geöffnet hat und dass diese 
Lernflächen genutzt werden sollen. Wenn wir die Bedarfsanalyse haben und daraus 
ersichtlich wird, dass diese Lernplätze viel genutzt werden, gibt der Studiendekan die 
Informationen an den Fakultätsrat weiter. Wir haben dann sehr hohe Chancen auf längere 
Öffnungszeiten der Mensa.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 



Paul Ludwig (FSK): Das Referat wurde neu gewählt. Ich wurde einerseits vom 
Studierendenparlament bestätigt und andererseits wurde auf der GAS auch der Rest des 
Referates neu vorgestellt.  

Madita Mues: (Öffentlichkeitsreferat): Es geht darum, den Informationsaustausch zu 
erhöhen. Wir wollen daher wissen, welche Infos ihr euch vom ASTA wünscht. Wir wollen 
eine umfangreiche, allgemeine Infosammlung erstellen. Die ASTA-Webseite wird auch 
demnächst neu gemacht. Dort sollen auch Kontakdaten der FSen vermerkt werden. Wir 
werden zum Abgleichen dieser Daten nochmal auf euch zu kommen. Wir sind generell offen 
für Input. Ein weiter Punkt ist, dass die Projektstelle unserer Fahrradwerkstatt eine 
Wandbemalungsaktion in der Ersti-Woche zu starten. Dazu wollen wir den FSen einen Raum 
zum Austoben bieten.  

Paul Ludwig (FSK): Ich denke es gibt einige Angebote des ASTA, die in den FSen bekannter 
gemacht werden könnten, wie beispielsweise die Flyerverteilung.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Paul Ludwig (FSK): Ich habe zwei stellvertretende Vorsitzende der FK benannt habe: 
Timothy Erhard und Sophia Da Costa. Außerdem haben wir einen Awareness-Workshop und 
einen Antifaschismus-Workshop durchgeführt. Beide sind sehr gut gelaufen. Sobald wir die 
Möglichkeit haben, werden wir erneut einen Awareness-Workshop durchführen. Sophia Da 
Costa ist neu bei uns für das Thema Wahlen/Satzungen und ich wurde auf den 
Referentenposten hochgestuft worden. Dementsprechen passiert bei uns aktuell viel 
Einarbeit. Timothy wird uns zum neuen Semester verlassen. Dafür haben wir allerdings zwei 
neue Personen gefunden, die Interesse hätten bei uns mitzuarbeiten.  

Timothy Erhard (FSK): Es könnte eine Spanne geben, in der ich nicht mehr da bin, die 
neugewählten Mitarbeiter aber noch nicht an BFSG arbeiten dürfen. Falls der Fall eintritt, 
könnt ihr euch darauf einstellen, dass in der Spanne vielleicht kurzzeitig alles auf 
Sparflamme läuft. 

 

 

TOP 6: Finanzen 

Timothy Erhard (FSK): Bis auf die FS Agrarwissenschaften sind alle FSen anwesend.  



 
 



Timothy Erhard (FSK): Somit gelten alle Anträge als vorgestellt. Gibt es Gegenrede, dass wir 
die zur Abstimmung stehenden Anträge im Block abstimmen ? 

Keine Gegenrede 

Abstimmung: Sollen die heutigen BFSG-Anträge abseits der Agrarwissenschaften 
angenommen werden? 

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Damit gelten die Anträge als angenommen.  

Leonie Figgle (KlaRoPhil): Also ich stimme nicht dagegen, aber aus Interesse: Wieso sind 
die Kosten bei den Geodäsie-Leuten eher hoch im Vergleich zu den anderen FSen? 

Timothy Erhard (FSK): Es sind 33 Leute und die wollen nach Berlin fahren. Es geht auch 
über mehrere Tage. Die Agrarwissenschaften sind mittlerweile auch da. 

Abstimmung: Sollen die heutigen BFSG-Anträge der Agrarwissenschaften angenommen 
werden? 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Timothy Erhard (FSK): Der Antrag der Agrarwissenschaften wurde somit angenommen.  

Abstimmung: Soll die heutige BFSG-Vorankündigung der Medizin angenommen werden? 

Ja: 18; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Die Vorankündigung wurde angenommen. 

Shannon Hammes (Geowissenschaften): Ich hätte eine generelle Frage, was die FS 
Kleidung angeht. Und zwar wollte ich fragen, ob wir diese 200 Euro für die Kleidung auch 
beantragen können, wenn wir eine Sammelbestellung machen oder müssen wir da einen 
extra Antrag stellen? Eine Bestellung, in der auch die „Merch Kleidung“ mit dabei ist. So, 
dass die 200 Euro nur für die FS Leute benutzt werden, wir aber alles an Inhalten weniger 
bezahlen müssen, da wir eine höhere Stückzahl bestellen. Macht das Sinn? 

Timothy Erhard (FSK): Sowas würde gehen, ihr müsstet dann nur auf der Rechnung 
markieren, was von der FS ist und was nicht zur FS gehört. Es wäre gut, wenn ihr bei den 
Anträgen selber die genaue Kategorie angebt, die auch im KritKat steht und nicht euren 
individuellen Namen der Veranstaltung. Außerdem wenn ihr der ev. Theologie bei der 
Finanzierung des Workshops helfen wollt, könnt ihr, falls ihr am Workshop teilgenommen 
habt, über Schulungen bis zu 400 Euro beantragen. 

 

TOP 7: Ausschüsse 

Paul Ludwig (FSK): Es gibt einige freie Ausschussplätze. Insbesondere im WPAF sind noch 
Plätze frei.  

Jeremy Baldé (Chemie) Ich möchte in den WPAF. Ich bin 23, meine Lieblingsfarbe ist blau 
und mein Lieblingsemoji ist der kotzende Emoji. 



Paul Ludwig (FSK): Du giltst somit als vorgestellt und es kann nächste Woche abgestimmt 
werden.  

 

TOP 8: Sonstiges 

Luzie Klinkenberg (Ev. Theologie): Unser Awareness Workshop soll am 21.09. Von 9 bis 16 
Uhr stattfinden. Ziel ist es Übergriffigkeit rechtzeitig zu erkennen und richtig zu handeln. Im 
Workshop, der mit Fluff zusammen herausgearbeitet wurde, wird erlernt wie Leitfäden und 
Awarenessmaßnahmen aufgestellt werden. Es handelt sich um eine 
fachschaftenübergreifende und kostenlose Veranstaltung mit keiner Teilnehmerbegrenzung. 
Hierdurch soll eine breite Aufklärung möglich sein und eine flächendeckende 
Handlungsfähigkeit gewährleistet sein. Die Kosten ergeben sich unter anderem daraus, dass 
Fluff (minzgespinst.net) schwerbehindert ist und hierdurch eine entsprechende Assistenz 
benötigt wird. 

Laurenz Oberfeier (Geodäsie) Noch eine Frage zu der FS-Kleidung: darf man auch mehr als 
200€ beantragen und wenn ja, bis wie viel? Weil in dem Teil unter Sonstiges steht kein 
gesamter Höchstsatz. 

Timothy Erhard (FSK): 200 Euro pro Jahr. Wenn ihr mehr haben wollt, müsst ihr eine 
Vorankündigung stellen.  

Lasse Sieberth (Medizin): Während der Ersti-Woche sind wir vor dem Hauptschloss. Die 
einzige Toilette in der Nähe ist das Restaurant. Habt ihr da ähnliche Probleme? Das 
Dezernat 4 hat mir geraten, mich ans ASTA zu wenden.  

Madita Oskar (Jura): Ich denke, da könnte es Interesse seitens des ASTA geben. 

Paul Ludwig (FSK): Ich möchte ansetzen, dass die FK am 11.09 rein digital durchgeführt 
wird. Gibt es da Gegenrede? 

Keine Gegenrede 

Paul Ludwig (FSK): Die nächste FK wird also rein digital durchgeführt werden. Ab 
Semesterbeginn wird es wieder wöchentlich FKs geben. 

 

Ende der FK um 20:09 Uhr 

 

Die nächste FK findet am  

11.09.2023 um 19:07 Uhr 

auf Discord statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 



3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Timothy, Viktoria, Benjamin, Sophia und Pascal  


